

Publié le 9 septembre 2022

Sylvain Chenu (Sodeb) : « J'ai adoré redevenir étudiant »

Directeur général délégué de la Sodeb à Belfort, Sylvain Chenu a suivi le cycle Post Graduate de Management Stratégique de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales, promotion 2019-2020. Il a adoré « prendre de la hauteur », en ayant le sentiment de reprendre le chemin des études. Entretien.



Pourquoi avoir pris la décision de suivre ce cycle ?

J'en avais bien sûr entendu parler et cette décision a été prise peu après mon évolution personnelle vers le poste de Directeur Général Délégué de la Sodeb. **Je voulais saisir toutes les opportunités pour me sentir à la hauteur de ce nouveau défi.** Pour nous, les cadres dirigeants, le fait de sortir de notre quotidien, où il faut prendre plusieurs décisions importantes par jour, est un impératif. J'ai adoré le fait de retrouver les bancs d'un amphi, de me glisser dans la peau de l'étudiant que j'étais.

Qu'est-ce que le cycle vous a apporté dans votre pratique managériale et le pilotage de la stratégie d'entreprise ? Votre vision de l'entreprise a-t-elle été modifiée ?

Oui, les conséquences sont concrètes sur ma vision de l'entreprise. Ce qui est toujours intéressant à HEC Paris, c'est que si on arrive avec la grosse tête, ce qui n'était pas mon cas, elle diminue tout de suite au contact des personnes qui assurent la formation. Le niveau est tel que l'on prend quand même une belle gifle ! **Ce cycle remet en cause vos propres certitudes, permet de se rendre compte qu'il y a diverses manières d'appréhender les problèmes, qu'il faut savoir écouter**

tout le monde et que le pire est d'écouter quelqu'un sans vraiment le faire, en s'accrochant à sa propre conviction. J'ai sorti le nez du guidon et depuis, j'ai fait en sorte que les salariés de la Sodeb sortent également de leur quotidien, pour le bien-être de l'entreprise, bien entendu mais aussi le leur. Aujourd'hui, le nez de nouveau dans le guidon, je repense souvent à ces enseignements et ils ont une réelle utilité pour le dirigeant que je suis.

Que pensez-vous de l'offre en management développée par la FedEpl pour les dirigeants d'Epl ?

Elle est très bonne et elle sera de plus en plus indispensable et utile, dans un monde où tout va plus vite, tout est plus compliqué. Un des souvenirs que j'ai de mes échanges avec les autres directeurs d'Epl, c'est que l'on se sent souvent seul face à des décisions difficiles à prendre. On doit pouvoir s'en parler, échanger entre nous.

Quels sont vos projets ? Comment envisagez-vous l'avenir ?

J'ai toujours été convaincu que les Epl avaient un rôle très important à jouer au service de l'intérêt général. Nous avons de plus en plus en face de nous des salariés qui cherchent du sens à ce qu'ils font : le contexte environnemental va peser dans le management des entreprises. **À la Sodeb, nous allons nous employer à conforter et amplifier ce que nous faisons déjà, à savoir la rénovation thermique des bâtiments, le déploiement des énergies renouvelables, etc.** Le temps de la création et de l'aménagement des ZAC, métier d'origine des aménageurs que nous sommes, c'est fini, on a besoin de cette souplesse des Epl pour porter les solutions à nos problématiques contemporaines.

Depuis 2001, l'École de management des dirigeants d'Epl allie l'expertise de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales à l'excellence d'HEC Paris en proposant 3 cycles annuels de très haut niveau, à vivre en résidence sur le campus HEC à Jouy-en-Josas :

- **Le cycle Post Graduate de Management Stratégique**, un cursus de dix-sept jours pour développer ses compétences managériales
- **Le Cercle des Nouveaux Dirigeants**, un module opérationnel de deux jours pour appréhender les défis du leadership et de la conduite du changement
- **La Corpo**, une session prospective de trois jours consacrée à une grande thématique du management

Le Post Graduate de Management Stratégique (PGMS) est un programme certifiant de 17 jours de formation, répartis en 5 modules de 3,5 jours en moyenne par mois, en résidence sur le Campus HEC Paris.

542 dirigeants et cadres dirigeants ont déjà été formés au travers du cycle PGMS. Pour consulter le trombinoscope des 21 promotions du cycle, nous vous invitons à cliquer [ICI](#).

Ce programme de formation vise à :

- **Développer ses compétences managériales ;**

- **S'adapter à un monde dont les mutations vont à vitesse grand V ;**
- **Innover au travers de stratégies agiles respectueuses des préoccupations locales et des territoires.**

Il débutera le mardi 25 octobre prochain jusqu'au 07 avril 2023.

Il est éligible aux financements OPCO, CPF et au dispositif FNE-Formation. Nous vous accompagnons dans vos démarches.

Les inscriptions au cycle sont ouvertes jusqu'au vendredi 7 octobre ; pour de plus amples informations, rendez-vous sur le site d'inscription, [ICI](#).

Ou contactez Perrine Gouérec, Chargée de missions développement de l'offre et animations:

eplmanagement@lesepl.fr - 01 53 32 22 28 / 07 86 86 67 02

[Découvrez le témoignage des alumni Epl management en vidéo :](#)